

不同因素对同时蒸馏 - 萃取法(SDE) 提取洋葱精油的影响

李丽梅, 李景明, 孙亚青, 马钊, 倪元颖*
(中国农业大学食品科学与营养工程学院, 北京 100083)

摘要: 本实验就加水量、溶剂用量和 NaCl 溶液浓度三个因素对 SDE 洋葱精油的影响进行探讨, 通过实验确定当洋葱浆液与 NaCl 溶液(90g/1000m l) 的比例为 1:2、溶剂用量为 15ml 时, 提取得到的含硫化合物浓度较高。

关键词: 同时蒸馏-萃取(SDE); 洋葱精油; 含硫化合物

Study on Extraction Effects on SDE Onion Oil

LI Li-mei, LI Jing-ming, SUN Ya-qing, MA Zhao, NI Yuan-ying*

(College of Food Science and Nutritional Engineering, China Agricultural University, Beijing 100083, China)

Abstract: Effects of the volume of water, the volume of solvent and the concentration of sodium chloride solution on the simultaneous distillation and solvent extraction of sulfur compounds in onion oil were studied. More sulfur compounds were obtained at the conditions that the ratio of onion homogenates to sodium chloride solution (90 g/1000 m l) is 1:2 and the volume of solvent 15 ml.

收稿日期 2005-01-12

*通讯作者

基金项目: 国家高新技术研究发展计划(863 计划) 资助项目(2001AA248021)

作者简介: 李丽梅(1972-), 女, 硕士研究生, 研究方向为植物优质资源开发与利用。

续上表

GNI+革兰氏阴性 菌试板生化项目	API-20E 生化项目	坂崎肠杆菌的 生化反应
氧化酶反应	氧化酶试验	-
β-吲哚葡萄糖苷	/	+
多粘菌素 B 生长	/	-
棉子糖发酵	/	+
鼠李糖发酵	鼠李糖发酵	+
山梨醇发酵	山梨醇发酵	-
蔗糖发酵	蔗糖发酵	+
色氨酸脱氨酶	色氨酸脱氨酶	-
尿素分解	尿素分解	-
/	VP 试验	+
木糖发酵	/	+

本文在对自然样品的检测中, 特别针对了含植物蛋白的粉末状食品和进口乳制品。

参考文献:

- [1] Muytjens H L, H Roelofs-Willems, et al. Quality of powdered substitutes for breast milk with regard to members of the family Enterobacteriaceae[J]. J Clin Microbiol, 1988, 26: 743-746.
- [2] Urmeyi A M, A White-Franklin, et al. Neonatal death from pigmented coliform infection[J]. Lancet, 1961, (1): 313-315.
- [3] Breeuwer P, Lardeau A, et al. Desiccation and heat tolerance of *Enterobacter sakazakii*[J]. Journal of Applied Microbiology, 2003, (5): 967.
- [4] Van Acker J, DeSmet F, et al. Outbreak of necrotizing enterocolitis associated with *Enterobacter sakazakii* in powdered milk formula[J]. J Clin Microbiol, 2001, 39:293-297.
- [5] Biering G, S Karlsson, et al. Three cases of neonatal meningitis caused by *Enterobacter sakazakii* in powdered milk[J]. J Clin Microbiol, 1989, (9): 2054-2056.
- [6] Willis J, Robinson JE: *Enterobacter sakazakii* meningitis in neonates [J]. Pediatric Infectious Disease Journal, 1988, (7): 196-199.
- [7] Lai K. *Enterobacter sakazakii* infections among neonates, infants, children and adults[J]. Case report and a review of the literature Medicine, 2001, 80:113-122.
- [8] CDC MMWR. *Enterobacter sakazakii* infections associated with the use of powdered infant formula[J]. 2002, 51(14): 298-300.